

# El Salvador en vía de democracia dice Roldós

Santa Marta, Colombia, Dic. 18 (AP). El presidente del Ecuador, Jaime Roldós dijo hoy que "no se puede permanecer impasible ante la carnicería que se registra en El Salvador".

Ante ocho presidente, incluso José Napoleón Duarte, de El Salvador, el mandatario ecuatoriano dijo que, debido a que "no nos importan ni el sitio, ni el explotador, ya que nuestra lucha no es conveniencia o sectarismo, alzamos la voz y la denuncia por lo que sucede en Afganistán, Angola, Camboya, Polonia y El Salvador".

Afirmó que "El Salvador debe y tiene que encontrar el camino, su camino hacia la democracia, y en plazo perentorio hay que desarmar las pasiones criminales, hay que establecer metas y mecánicas de esa vía, debe respetarse la persona humana, y los gobiernos democráticos de América Latina no

podemos ser cómplices con el silencio, ni encubridores con la omisión de lo que sucede en esta hermana nación".

"Yo demando acciones sinceras y no golpes tácticos para acrecentar la represión, porque esto sería repugnante y estigmatizable para sus autores", agregó en un aparente llamamiento a que el nuevo presidente Duarte tome la decisión sincera de pacificar al país, sin necesidad de aumentar la represión.

Duarte, dijo ayer, que la crisis salvadoreña no admite soluciones militares, sino políticas, a través de un gran acuerdo entre todas las tendencias políticas.

Roldós, reconoció que "hay intereses ajenos a los de los propios salvadoreños que allí están dirimiendo diferencias... Eso hace que la existencia y la dignidad humana no importen para nada", dijo.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PASAN REVISTA. Santa Marta, Colombia, diciembre 18 (AP). El presidente colombiano, Julio César Turbay Ayala (centro), y el mandatario dominicano Antonio Guzmán, pasan revista ayer a la Guardia de Honor de Infantería de Ma-

rina, a la llegada de Guzmán a Santa Marta. La Reunión Cumbre de nueve presidentes y el jefe de Estado español concluyó hoy con la firma de la "Declaración de Santa Marta".

# Pdtes. analizan crisis política en El Salvador

Santa Marta, Colombia, Dic. 18 (Latin). Ocho presidentes latinoamericanos y el primer ministro de España, se reunieron hoy durante dos horas y analizaron la marcha del "Pacto Andino" y diversos problemas políticos y económicos de América Central y del Caribe.

Los jefes de gobierno de Colombia, Venezuela, Ecuador, Perú, Panamá, Costa Rica, República Dominicana, El Salvador y España, celebraron la sesión de trabajo en el hotel "Puerto Galeón", unos 20 kilómetros al suroeste de Santa Marta.

Los mandatarios habían llegado el martes a esta ciudad, 1.000 kilómetros al Norte de Bogotá, para asistir a los actos de conmemoración del sesquicentenario de

la muerte del Libertador Simón Bolívar.

### Cancilleres

Ayer, luego de la parte culminante de los homenajes a Bolívar, los ministros de Relaciones Exteriores de los nueve estados, se reunieron en "Puerto Galeón", para elaborar el texto definitivo de una "Declaración de Santa Marta", que los presidentes suscribirán esta tarde.

Aun cuando toda la actividad presidencial se ha mantenido inaccesible para decenas de periodistas de varios países llegados aquí, fuentes allegadas a las delegaciones señalaron que uno de los aspectos principales de las conversaciones de esta mañana fue la politización

— Pasa a la página 38 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RECIBEN A PDTE. Santa Marta, Colombia, diciembre 18 (AP). El presidente de Venezuela, Luis Herrera Campins, y su esposa, llegaron ayer al aeropuerto local y fueron recibidos por el presidente de Colombia, Julio César Turbay Ayala (derecha), al iniciar la reunión presidencial.

# Pdtes. firman histórica declaración en Colombia

Santa Marta, Colombia, 18 diciembre (AP). Una reunión de presidentes latinoamericanos revisó hoy, durante tres horas, las relaciones hemisféricas y acordó declararse en favor de los gobiernos democráticos y apoyar algunas posiciones frente a los Estados Unidos.

Ocho presidentes democráticos de Latinoamérica y el Primer Ministro de España, convinieron, al término de la reunión, en emitir un llamamiento por una apertura democrática en las naciones de la región donde existen gobiernos de facto.

Los señalamientos y advertencias, están contenidos en la "Declaración de Santa Marta" que suscriben los presidentes de Colombia, Ecuador, Costa Rica, El Salvador, República Dominicana, Panamá, Perú y Venezuela, y el primer ministro de España.

La declaración de la llamada "Cumbre Democrática" se suscribe, aproximadamente, un

mes antes de que se produzca el cambio de gobierno en los Estados Unidos. Entre algunos políticos y gobiernos latinoamericanos existen prevenciones ante la posibilidad de que el presidente Ronald Reagan favorezca a los regímenes militares latinoamericanos y pueda producirse una oleada de golpes militares.

El presidente Julio César Turbay Ayala ya anunció que los esfuerzos de los ocho jefes de Estado reunidos en esta ciudad, "deben encaminarse a convertir a la América Latina en zona franca para la democracia".

Sin embargo, las fuentes informativas dijeron que los presidentes de los gobiernos miembros del "Pacto Andino", optaron por no hacer una nueva crítica contra el gobierno militar boliviano del presidente Luis García Meza, sino un llamado, en términos conciliatorios, para que tome las medidas que permitan el retorno de la

— Pasa a la página 61 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Hija DE REAGAN. Century City, California, diciembre 18 (AP). Patti Davis, hija de Ronald Reagan, acompañada por su agente artístico Jay Bernstein, figuró entre las celebridades que asistieron ayer al estreno de la nueva versión de la película "El Cantante de Jazz", protagonizada por Laurence Olivier y Neil Diamond.

# Niegan presencia de Majano en Guatemala

Guatemala, Dic. 18 (AP). El Ministerio de Información dijo hoy que el coronel Adolfo Arnoldo Majano, ex miembro de la Junta de Gobierno de El Salvador, no se encuentra en Guatemala.

El anuncio fue hecho, después que las autoridades de Migración revisaron los registros de ingresos al país por todos los

puestos fronterizos y la terminal aérea internacional "La Aurora", según se informó.

Despachos noticiosos procedentes de la capital salvadoreña afirmaron que Majano, que aparentemente desapareció de la escena política de su país, había viajado a Guatemala.

# Baja de zafra plantea crisis política en Cuba

Washington, Dic. 18 (UPI). (Por Adolfo G. Merino). Las pobres zafras azucareras de Cuba y la Unión Soviética plantean a aquéllas un dilema político y la posible pérdida de su cuota en el Mercado Libre mundial.

Al exponer la delicada situación política para Cuba, el Departamento de

Agricultura señala que la producción mundial de azúcar será este año ligeramente superior a las estimaciones previstas.

El Departamento predijo hoy que la zafra azucarera mundial de 1980-81 se recuperarán ligeramente al llegar a unos 87.100.000 de toneladas, casi un tres

— Pasa a la página 57 —

## Breves Internacionales

### EU levanta restricción a El Salvador

Washington, Dic. 18 (AP). El Departamento de Agricultura dijo hoy que ha levantado la prohibición de importación de carne de El Salvador.

La Subsecretaria de Agricultura, Carol Foreman, dijo que el gobierno salvadoreño ha puesto en práctica un programa para controlar los residuos peligrosos en carne embarcada a Estados Unidos.

### Arrestan 49 comunistas en B. Aires

Buenos Aires, Dic. 18 (AP). Cuarenta y nueve miembros de la Federación Juvenil Comunista fueron arrestados hoy, cuando realizaban una reunión clandestina en una escuela y Jardín de Infantes Israelita, informó la policía.

El procedimiento se realizó a las 00:30 local en la zona del "Parque Patricios", donde está ubicada la escuela y Jardín de Infantes "Dr. Ringel Blunn". Se vendían allí bonos de contribución partidaria para recaudar fondos, añadió la policía.

### Fuerte sismo en Océano Pacífico

Victoria, Canadá, Dic. 18 (UPI). Un fuerte terremoto hizo temblar el fondo del Océano Pacífico, al oeste de la Isla de Vancouver, frente a la frontera entre Canadá y Estados Unidos, anunciaron algunos funcionarios.

No se informó de daños y la policía del sector occi-

— Pasa a la página 38 —